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臺北市政府工務局水利工程處 函
地址：11008臺北市信義區市府路1號7樓西南

區

承辦人：朱柏仰

電話：02-27208889/1999轉2657

傳真：02-27201164

電子信箱：da_10899@mail.taipei.gov.tw

受文者：臺北市政府工務局水利工程處河川工程科

發文日期：中華民國108年6月10日

發文字號：北市工水河字第10860332661號

速別：普通件

密等及解密條件或保密期限：

附件：會議紀錄1份 (5241727_10860332661_1_ATTACH1.odt)

主旨：檢送本處108年5月28日「北投磺港溪再造可行性評估工

作 」地區說明會(中、下游段)會議紀錄1份，請查照。

說明：依本處108年5月16日北市工水河字第10860299782號開會 

通知單辦理。

正本：臺北市議會、臺北市議會張議員斯綱、臺北市議會林議員瑞圖、臺北市議會汪議員志

冰、臺北市議會鍾議員佩玲、臺北市議會陳議員政忠、臺北市議會潘議員懷宗、臺北

市議會侯議員漢廷、臺北市議會陳議員重文、臺北市議會陳議員慈慧、臺北市議會楊

議員靜宇、臺北市議會林議員世宗、臺北市議會黃議員郁芬、臺北市議會陳議員建

銘、臺北市北投區公所、臺北市北投區清江里辦公處、臺北市北投區奇岩里辦公處、

臺北市北投區八仙里辦公處、臺北市北投區立農里辦公處、臺北市北投區立賢里辦公

處、奇岩社區發展協會、立農社區發展協會、立賢社區發展協會、新八仙社區發展協

會、中八仙社區發展協會、北投說書人、台北市安全漫遊協會、社團法人台北市八頭

里仁協會、財團法人台北市北投文化基金會、臺北市北投社區大學、臺北市北投區清

江國民小學、臺北市北投區立農國民小學、臺北市市場處、臺北市政府交通局、臺北

市交通管制工程處、臺北市停車管理工程處、臺北市政府都市發展局、臺北市都市更

新處、臺北市政府工務局公園路燈工程管理處、禾拓規劃設計顧問有限公司

副本：臺北市政府工務局水利工程處雨水下水道工程科（含附件）、臺北市政府工務局水利

工程處河川管理科（含附件）、臺北市政府工務局水利工程處河川工程科（含附件）

保存年限:
檔　　號:

河工科 1080610

*HPAP1083001315*
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臺北市政府工務局水利工程處 紀錄

一、時間：108年5月28日(星期二)下午7時

二、地點：北投區區民活動中心6樓第3教室(臺北市北投區新市街30

號6樓)

三、主持人：吳副處長秋香 紀錄：朱柏仰

四、出席單位及人員：(詳附件簽到表)

五、討論發言紀要:

(一) 黃議員郁芬：很感謝水利處用心準備說明會，過去舉辦說明

會後立即收集意見的成效往往具有爭議性，對於本計畫係於

說明會後再舉辦討論式之工作坊給予肯定，共同討論後的公

共政策才符合當地居民的真正需求。

(二) 張議員斯綱：對於生活空間及公共空間往往需要取得平衡，

磺港溪為北投地區重要核心，期望透過奇岩新社區、北投市

「北投磺港溪再造可

行性評估工作」地區

說 明 會 ( 中 、 下 游

臺北市政府工務局水利工程處

一、時間：108年5月28日(星期二)下午

二、地點：北投區區民活動中心6樓第

號6樓)

三、主持人：吳副處長秋香

四、出席單位及人員：(詳附件簽到表

五、討論發言紀要:

(一) 黃議員郁芬：很感謝水利處用心準備說明會

會後立即收集意見的成效往往具有爭議性

說明會後再舉辦討論式之工作坊給予肯定

共政策才符合當地居民的真正需求

(二) 張議員斯綱：對於生活空間及公共空間往往需要取得平衡

磺港溪為北投地區重要核心
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場整建及磺港溪再造三大計畫，能改善周邊社區生活。

(三) 吳委員思瑤 陳主任：

1、粉絲專頁宣傳度可再加強，讓更多民眾了解磺港溪再造計

畫的核心，另直播角度建議調整以利觀看。

2、考量工作坊有報名人數限制，建議規劃網路平台提供一般

民眾及無法前來參加的人們有發聲的機會。

3、期望後續工作坊及專家學者討論會，能邀請實際營運端業

者一同進行討論。

(四) 清江國小家長會會長：期望對於未來10-20年開蓋部分議題

進行更清楚的論述。

(五) 居民：

1、 磺港公園旁加蓋段現況空地無任何使用活動與設施，經常
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用於民俗活動之舉辦，造成周邊居民生活受到干擾，期望

加以改善。

2、 市場周邊道路單向及雙向交雜，造成交通繁亂，期望加以

改善。

3、 福安宮燒金紙造成空氣汙染問題，期望得到改善。

4、 考量往後舉辦工作坊時會有居民無法親自參與，期望能提

供給周邊居民除了工作坊以外發聲的管道。

5、 磺港溪周邊腹地因持續的開發與建設而縮減，期望增加磺

港溪腹地，建議沿岸進行疏濬及溪口清淤。

6、 當初磺港溪加蓋計畫中提及將為陽明山區農產品集散地及

替代道路，目前計畫與實際利用有落差。

7、 此計畫於去年10月開始執行，於今年一月水利處新聞提及

「選擇水質良好的磺港溪做為親水公園改造」，而至五月
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時才調查出磺港溪為強酸且汙染嚴重的溪流，及前段時間

建商場時隨意棄放污土問題，對於未來規畫為親水公園，

兩旁汙染嚴重的問題是否洽當。

8、 針對工作坊辦理地點的選址與宣傳，建議可加強地點的可

及性以及宣傳力度，鼓勵更多意願人士更同參與討論。

9、 磺港路西側住宅，因臨道路具噪音問題，希望藉由這次磺

港溪計畫能一併處理，並提供三種解決辦法。

10、 建議將西側道路移至東側，整併無謂損失之道路，讓整條

雙向道可行走並規劃較大空間之重劃區。

11、 維持東西兩側單向車道，並將道路推離住宅區種植行道

樹，以降低噪音。東岸道路也可緊鄰重劃區，創造中央水

道綠地最大化。

12、 因西側地勢較為低漥，將道路地下化並加以施蓋掩蓋噪
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音。

13、 沿線護岸(漿砌卵石、砌石、石籠等護岸)、堤防、樹木、

植物大致上正常或佳，請勿大興土木，建議以較友善環

境、局部輕微、細膩適當手法，先請專家審慎檢查後，再

與當地民眾討論局部處理方式（例如：構造物是否需局部

輕微修繕？樹木、植物是否局部生長不良，是否需正確局

部修剪？）。

14、 沿線散落民眾棄置之垃圾，請與當地民眾溝通如何共同愛

護沿線環境生態。

15、 河床自然動態平衡的土、砂、礫石及河濱野生的樹木、植

物，有利於環境 生態、自然景觀。

六、結論：

(一) 本次說明會各與會單位及民眾意見將納入後續規劃及可行性
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評估辦理，另相關市政建議事項則請權責單位卓處。

(二) 本案後續仍有工作坊及專家學者座談會，歡迎有興趣民眾可

以踴躍報名參與。

七、散會：下午9時整。
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